

# Das Fühlen und Pflegen von Obstbäumen

**Bildung** | Erster Lerngang ins »Grüne Klassenzimmer« / Süßer und gesunder Snack

Villingendorf. Die Fünftklässler erlebten in dieser Woche ihre erste Unterrichtsstunde im »Grünen Klassenzimmer«. Voller Neugierde liefen die Klassen dabei zur Streuobstwiese von Joe Burry, wo sie

vom Team der Naturschutzgruppe Villingendorf erwartet wurden.

Schülergerecht, abwechslungsreich und informativ vorbereitet, führte das Team mit den Schülern fünf hand-

lungsorientierte Stationen durch, die alle Kinder einmal absolvieren durften.

So lernten die Fünftklässler zum einen den Aufbau eines Baumes sowie deren Verbreitung und Pflege kennen. Zu letztgenanntem Punkt gehört, dass Baumflechten an der Rinde älterer Bäume mithilfe von Bürsten entfernt werden müssen, damit der Baum wieder atmen kann und Baumschädlinge nicht weiter darin überwintern können. Zum anderen ist ebenso wichtig, dass Bäume durch die Zugabe von nährstoffreicher Erde gedüngt und gleichzeitig geschützt werden.

Durch spielerische Art und Weise erfüllten die Kinder verschiedene Streuobstbäume

blind und versuchten diese nur durch das Ertasten zu erkennen. Später zeichneten die Kinder die Baumrinde durch Frottage mit einem Kohlestück ab, so dass deutlich zu sehen war, wie unterschiedlich das Äußere eines Baumes aufgebaut sein kann.

Schließlich lernten die Kinder, verschiedene Apfelsorten nicht nur aufgrund ihres Geschmacks zu unterscheiden. Sie hörten Ausführungen zu unterschiedlichen Apfelsorten und deren Züchtungen, wonach sie selbst eine Apfel- und Birnenkostprobe erhielten. Dieser leckere, süße und gesunde Snack zauberte viele strahlende Kinder- und Lehrergerichter und machte deutlich, dass solch eine Köstlich-



Mein Freund, der Baum. Doch welcher ist es genau?

keit weiterhin geschützt und gepflegt werden muss.

Die Fünftklässler freuen sich auf den nächsten Lerngang zur Streuobstwiese mit der Naturschutzgruppe Villingendorf und sind gespannt, wie sich die Bäume entwickeln werden.



Apfelkunde: Die Fünftklässler im »Grünen Klassenzimmer« auf einer Streuobstwiese. Fotos: Hetzel